

# Reconocen calidad crediticia de las finanzas de Jalisco

**La agencia calificadora internacional Fitch Ratings México subió la calificación al estado de Jalisco y le otorgó la valorización máxima existente de AAA(mex)vra a los 23 créditos estatales, informó el titular de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas, Héctor Rafael Pérez Partida.**

CIUDAD DE MÉXICO, julio 26 .La calificadora internacional destacó que el estatus de la entidad es fuerte con tendencia estable, gracias a la recaudación propia creciente, bajo óptimas prácticas de transparencia, al ahorro interno, el bajo nivel de endeudamiento, reestructuración de la deuda, entre otros factores, agregó el servidor público estatal.

Dijo que las características que valoró la agencia permitió que aumentara la nota a la Calidad Crediticia de Jalisco de "A(mex)" a "A+(mex)" y otorgarle perspectiva estable, también destacó que la actual evaluación a las finanzas de la entidad afectó positivamente a 23 créditos del estado, a los cuales Fitch Ratings les incrementó su nota de AA+(mex)vra, hasta llegar a la valorización máxima existente de AAA(mex)vra.

Pérez Partida explicó que en lo correspondiente a la Calidad Crediticia de Jalisco, Fitch segrega su estudio en cuatro principales factores, siendo el primero el correspondiente a la deuda y otros pasivos de largo plazo, al que la agencia confirma en un "estatus fuerte con tendencia estable".

Además, el funcionario leyó un comunicado emitido el pasado 19 de julio por la calificadora: "Jalisco presenta una posición de liquidez mejorada, observa bajo nivel de endeudamiento directo y que no se contempla la contratación de crédito adicional para este 2018".

Y pondera en el mismo renglón el plan de liberación de participaciones federales que emprendió la entidad, apegado a la Ley de Disciplina Financiera para Entidades Federativas y Municipios (LDFEFM), a fin de refinanciar la deuda mientras se obtengan mejores condiciones crediticias.

"Estas acciones, aunadas a la proporción de la deuda protegida con coberturas de la tasa de interés permiten mitigar las presiones en el servicio de la deuda por las alzas recientes en la tasa de referencia TIIE (Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio) y le da mayor sostenibilidad a la deuda", se agrega en el comunicado.

El segundo factor, comentó, es que la calificadora evalúa las finanzas y el desempeño presupuestal en el que posiciona a Jalisco en el estatus neutral con tendencia estable.

En este apartado, señaló el secretario, Fitch reconoce el esfuerzo en la recaudación de los ingresos propios estatales, mismos que de manera consistente, se mantienen en una proporción elevada en comparación con la mediana del GEF (Grupo de Estados Calificados por Fitch), el que porcentualmente es de 9.9 contra 7.6%, respectivamente.

Dinamismo recaudatorio que también la agencia lo observa en los ingresos por las participaciones federales que se originan en los fondos General Participable (FGP) y el del Impuesto Sobre la Renta (ISR). En tanto que en los egresos, la calificadora observa que Jalisco ha contenido el crecimiento del gasto operacional.

La principal acción que marcó la eficiencia de la actual administración estatal y que fue la de darle Calidad Crediticia a las Finanzas del estado, desde una nota reprobatoria, que en documento informativo Fitch Ratings lo advierte como una "clara tendencia de recuperación" a partir del desempeño presupuestal debilitado que la entidad presentó en el año 2012.

El tercer factor, el organismo calificador revisó la economía del estado en un estatus fuerte con tendencia estable a nivel nacional, mencionó y señaló que el comunicado de la firma extranjera al pie de la letra menciona que "en 2016 el Producto Interno Bruto Estatal (PIBE) de Jalisco creció 4.6% (nacional: 2.9%), con lo que alcanzó un total de USD61,068 millones (6.8% del total nacional), el cuarto más alto a nivel nacional y en 2017 "la economía estatal mantuvo su crecimiento por arriba del nacional, siendo 3.7% y 1.1%, respectivamente.

En el aspecto económico, Conapo (Consejo Nacional de Población) clasifica a la entidad con un grado de marginación bajo (lugar 27).

Asimismo, Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Políticas de Desarrollo Social) estima que la población en situación de pobreza representa 31.8% de la población total (lugar 21), que comparado con la proporción a nivel nacional contrasta favorablemente".

La gestión y administración es el cuarto factor que reporta la calificadora internacional, al cual clasifica en el estatus neutral con

tendencia estable, en este apartado, menciona el titular de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas, Fitch resalta que el estado cumple los lineamientos contables establecidos por el Consejo Nacional de Armonización Contable, y se apega a las disposiciones de la Ley de Disciplina Financiera.